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Teilnehmer/innen   
Frau Jahns 
Frau Krutzsch                         
Herr Franz 
Herr Sänger 
Herr Schaffelder   
Herr Scheffer 
Frau Schwarz 
  
   

 
Stadtplanungsamt BA Mitte 
SenSW IVC  
Stadtteilvertretung mensch.müller 
Stadtteilvertretung mensch.müller 
Zeitung „Ecke“  
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Verfasserin 
C.Schwarz 
Jahn, Mack & Partner 
info@jahn-mack.de 
 
 
Telefon 
(0 30) 85 75 77 26 
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 zuständig / Termin 

TOP 1 Protokoll/ TO  
- Hinweise eingearbeitet  

TOP 2 Neuigkeiten aus der StV / aus den Gremien / aus dem Ausschuss  
 

Neustrukturierung/ Auflösung der StV 
− Herr Franz ist seit letztem Jahr Mitglied der Stadtteilvertretung und als delegierter 

Sprecher für die heutige Sitzung gewählt. Ebenso Herr Sänger, der als Sprecher 
zurückgetreten ist, aber als delegierter Sprecher teilnimmt. 

− Aktuell gibt es kein Vorsitz/ Sprecher um die Aufgaben und damit verbundenen Ar-
beit besser zu verteilen.  

− Die neue Geschäftsordnung wird diese Woche Donnerstag abgestimmt; 
In diesem Zusammenhang sollen neue Formen für Organisation und Struktur der 
StV diskutiert werden. 

− Die Wahlperiode soll beibehalten werden (Wahl ist für März angedacht), JMP kann 
bei Wahlwerbung unterstützen und dazu eventuell in Abstimmung mit Stadtteilver-
tretung ein Konzept erdenken.  

− Herr Schaffelder schlägt die Einführung einer Aufwandsentschädigung für die Ver-
treter der StV vor – dies wird von den Anwesenden der StV aber eher abgelehnt. 

− JMP lässt den aktuellen Plan: „Stand der Durchführung“ der StV zukommen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
JMP 
 
 
 
 
 
JMP 

TOP 3   Neugkeiten aus der Sanierung   
Beuth HS 

− Der Kita-Bau des Studierenden Werk hat Platz für 130 Kinder.  Aktuell hat der Trä-
ger in der Triftstraße 67 Räume angemietet für eine Kita mit 48 Plätzen. Diese wer-
den in den Neubau einziehen und den alten Standort aufgeben. Somit werden ins-
gesamt 82 neue Kitaplätze geschaffen.  

Leo-Center 
− Das Gerüst an der Fassade wurde abgebaut 

 
Frage von Herr Sänger zu Planungen des Grundstücks in der Genterstraße 63. 

 
 
 
 
 
 
 
 
Jahns 

TOP 4   Stand der Projekte  
Rathausplatz 

- Die Einweihung des Rathausumfelds soll voraussichtlich Mitte November stattfin-
den. Der genaue Termin muss noch abgestimmt werden. Für die Einweihung kann 
u. a. das Foyer der Bibliothek genutzt werden. 

- Bisher sind die Zuständigkeiten der Flächen auf dem Rathausplatz noch nicht ab-
schließend geklärt. Die Pflege und Instandhaltung hat somit noch nicht stattgefun-
den (Leerung der Mülleimer) 
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- Die Lampen des zukünftigen Lesegartens werden derzeit aufgestellt. 
- Bäume auf dem Elise-und-Otto Hampel-Weg werden noch dieses Jahr gesetzt. Der 

Bereich ist aktuell sehr staubig da die Oberfläche eine wassergebundene Decke ist 
und sich durch Wasser/ Regen verdichtet – durch die lange Trockenperiode konnte 
dies bisher nicht erfolgen. 

- Auf der ehemaligen Parkplatzfläche hinter dem Turm des Jobcenters entsteht eine 
große Rasenfläche. Diese ist der derzeit Baustelleneinrichtung und wird am Ende 
fertiggestellt. 

Weddingplatz 
- Kurze Vorstellung des Vorhabens. 
- Umfrage zum Weddingplatz über den weddingweiser.de und das Intranet von Bayer 

soll Ende September/ Anfang Oktober stattfinden. Auf die Umfrage soll in der Ecke 
hingewiesen werden - Redaktionsschluss der Ecke ist am 24.September. 

- Die erste Beteiligungsveranstaltung soll im November/Dezember auf dem Wed-
dingplatz stattfinden. Neben Informationen zur aktuellen Planung, sollen die Ergeb-
nisse der Umfrage und studentischen Entwürfe der Architekturfakultät der TU-Berlin 
(zum Weddingplatz) ausgestellt werden.  

Himmelbeet 
- Der Vertrag von Amandla e. V. und dem Bezirk ist unterschrieben worden, Details 

sind nicht bekannt. 
Nebenstraßen 

− Es ist bisher noch kein Sachbearbeiter des SGA vorhanden, deswegen verzögert 
sich die Umsetzung der Maßnahmen.  

Hof- und Begrünungsprogramm 
− Es gibt 3 interessierte Eigentümer die Ihre Höfe begrünen/ entsiegeln möchten. Es 

werden aktuell Vorschläge und Entwürfe einer Landschaftsarchitektin dazu entwi-
ckelt. 

− Es sollen in Zukunft weitere Eigentümer/ Hausgemeinschaften für das Begrünungs-
programm gewonnen werden.  

− Eine Anzahl von Flyern des Programms wird ins Vor-Ort Büro geliefert. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
JMP 

TOP 5   Sonstiges und Termine  
− Zentrenwerkstatt – 10 Jahre Aktives Zentrum 
− Sommergespräch am 18.09. auf dem CiTTiPoint 
− Eröffnung Wedding Hoch 5  

Nächster Beirat am 24.09.2018, 17:30 Uhr, Rathaus Müllerstraße, R119 
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